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本报讯（记者 周科娜）“最多跑一
次”改革工作改得怎么样？改得好不好？
市民最有发言权。9月1日开始，市住建
委开始启动为期1个月的“您献计·我
快跑”——助力市住建系统疏通“最多
跑一次”改革工作痛点、难点、堵点问题
的征求意见服务月活动。

为助力“最多跑一次”改革工作跑

得更稳、跑得更好、跑得更久，进而切实
提升市民和企业的获得感，服务月活动
期间，市民如对住建系统“最多跑一次”
改革工作的意见和建议可直接向市住
建委反映。

联 系 邮 箱 ：10684802@qq.com，
3334965@qq.com。

电话：89180551、87185534。

“最多跑一次”

针对群众和企业一次办结单个事项比较容
易，但“办成一件事，完成一项投资”仍有较大
难度的问题，我市积极开展“一件事情”“最多
跑一次”改革工作，对涉及多部门多环节“一件
事情”的相关事项进行深度整合。

其中，市本级按照“一窗受理、一表申请、
内部流转、限时办结”的联合审批模式，梳理形
成了28个行业准入审批标准；各区县（市）“一
件事情”梳理工作也取得了明显成效。

比如，慈溪市梳理界定了包括餐饮企业、超
市、药品零售店等常见性市场主体审批“一件事
情”50项，涉及18个部门；办理“一件事情”
58件，实现全流程“最多跑一次”，平均精简办
事材料30%以上，提速20%以上。

投资项目审批因涉及环节多、部门广、周期
长，容易造成“梗阻”。对此，市县两级积极探
索，在投资项目功能基本相近、开发进度大致相
当、审批内容基本相似的成片开发区域内，把

“多个投资项目”视作“一个项目”。
目前，市县两级8个功能园区已有248个项

目进行“区域评估、打包审批”，总投资达1094
亿元，平均节约行政审批承诺时限22日、中介
服务时限36日，土地利用率平均提高10个百分
点以上，集约利用土地面积近10万平方米。

在全面梳理“最多跑一次”事项基础上，我
市还以企业和群众需求为导向，以“就近就便受
理申请、审批权属不变、数据网上流转、批件快
递送达”的模式，梳理确认近期可实现市县两级
通办或区县（市）之间通办的事项，最大程度便
民利企。

截至目前，市级33个部门共梳理汇总了345
项全城通办事项，其中市公安、文广新闻、交
通、市场监管、质监等19个部门的第一批173个
民生热点事项已实现全城通办。第二批172个事
项也基本梳理完毕，待进一步审核确定后正式推
行。

接下来，我市还将系统编制民生事务办理
“一本通”。市审管办副主任章成智介绍，他们从
人的生命周期出发，对“生育、就学、就业、婚
姻、养老”等各个阶段，按照“办什么事、到哪
些部门办、怎么办”三个方面，梳理每个阶段涉
及的部门、审批服务事项及条件、材料、环节等。

“在此基础上，依法简化服务环节、优化办
事流程，并编制办事‘一本通’，让个人事务办
得更加明白、更加方便。”

系统编制
民生事务办理“一本通”

值得注意的是，相关调查显示，“最多跑
一次”为市民和企业到政府办事带来了很大
便利，但也有市民反映，他们在实际办理过程
中有些事项仍然需要“跑多次”“来回跑”“上
下跑”。

市跑改办相关负责人解释，对于“最多跑
一次”，准确地说是指在申请材料齐全、符合
法定受理条件时，从受理申请到作出办理决
定、形成办理结果的全过程一次上门或零上
门。

根据省里的界定，有一些不属于“最多跑
一次”的情况：为了更安心，有些市民自愿上
门取件；有些市民办事前上门咨询；办理材料
不齐全的，办事群众自然要多跑一次；还有的
不符合办理条件，收到否定性办理结果的，也
算一次办结。

但市跑改办相关负责人也坦承，从前一
阶段推进情况看，我市“最多跑一次”改革确
实还存在一些痛点、堵点和难点，需要及时加
以破解。

比如，根据省改革办提交的《我省上半年
“最多跑一次”改革抽样调查评估数据分析专
报》显示，我市“最多跑一次”事项实现“一次
办结”的比例为 77%，略低于全省平均值
（77.7%）。

再比如，从群众和企业办理“一件事情”、

投资“一个项目”的角度来看，涉及多部门、多
环节的“一件事”还很难完全实现“最多跑一
次”；办事过程中仍然存在资料重复递交、流
程环节比较复杂、部分窗口等待时间较长等
问题。

“‘最多跑一次’改革是一项系统工程，解
决这些问题，涉及政府的各个部门，以及政府
工作的方方面面，需要进一步强化顶层设计，
系统解决。”市跑改办相关负责人说，为此，
他们考虑在法律允许的框架下，进一步简化
环节、优化流程，把原来的“几件事”合并成

“一件事”，“几个环节”整合为“一个环节”，找
“几个部门”变成找“一个政府”，从源头着手
方便群众和企业办事。

此外，“跑多次”还有一个主要原因是办
事之前咨询不到位，对办事流程和所需材料
事先没有搞清楚。“为了让办事咨询更方便，
省里正在统一开发办事指南智能搜索系统。”

今后，在浙江政务服务网上，市民只要输
入关键词，就能获取准确详细的办事指南；在
各地行政服务中心，办事群众也可以获得详
尽的《办事指南》和咨询服务；市“12345”政务
热线也开通了“最多跑一次”专席，群众和企
业可以直接拨打获取相关信息。

记者 林伟 通讯员 詹婷

统一开发办事指南智能搜索系统

对“最多跑一次”改革有啥建议？
市住建委向您征求意见

昨天，市政府新闻办召开新闻发布会，发布了我市“最多跑一次”改革进展情况。
市“最多跑一次”改革领导小组办公室、市编委办相关负责人宣布，到目前为止，市本级合计已公布“最多跑一次”事项

1413项，占相关部门办事事项总数的87.5%；区县（市）公布“最多跑一次”事项平均约801项，占比达到84.2%。市、县两级
均已提前实现了省委省政府提出的到年底前实现80%以上的目标。

根据宁波调查队、市统计局普查中心开展的“最多跑一次”改革落实情况评估结果显示，87.9%的群众对办事流程表示认
可，62.9%的公众认为办事比以前更加方便；20分钟以内办完事项比例达到87.7%；满意度评价为82.9分。

民生事务办理“一本通”有望近期编制完成

市本级合计已公布1413项事项
区县（市）平均公布约801项事项

提前实现

“覆盖80%事项”目标
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